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Образование избирательных 
округов по выборам 

народных депутатов СССР
Центральная избирательная комиссия по выборам 

народных депутатов СССР своими постановлениями от 
6 декабря образовала избирательные округа по выбо
рам народных депутатов СССР. В соответствии со ста
тьями 15-й и 16-й Закона СССР «О выборах народных 
депутатов СССР» образованы 750 территориальных из
бирательных округов, в соответствии со статьями 15-й 
и 17-й этого Закона — 750 национально-территориаль
ных избирательных округов.

(ТАСС).

# В райисполкоме

ПЛОДЫ БЕСКОНТРОЛЬНОСТИ
Состоялось внеочередное заседание планово-бюджетной ко

миссии райисполкома, на котором был рассмотрен вопрос «О 
нерациональном использовании мясопродуктов хозрасчетным 
объединением «Общепит».
Заместитель председателя 

райисполкома, председатель 
плановой комиссии Е. П. Уль
яновская сообщила, что в 
школьные столовые фонды мя
сопродуктов выделяются в рас
чете на полное посещение уча
щихся, причем в первую оче
редь. При рациональном ис
пользовании мясопродукты дол
жны быть. Но из школьных 
столовых стали поступать сиг
налы, что ассортимент мясных 
блюд скуден.

В конце ноября состоялось 
совещание в роно, с участием 
представителей областного уп
равления школ народного обра
зования. На совещание были 
приглашены также председа
тель плановой комиссии райис
полкома Е. П. Ульяновская и 
директор «Общепита» Г. А. 
Елисеева. Тут-то и выяснилось, 
что в октябре общепитом было 
перерасходовано 700 килограм
мов мяса. Вот и обеднело дет
ское меню в ноябре.

Использование и распределе
ние мясопродуктов в «Общепи
те» проверила старший эконо
мист райплана И. А. Пятунина. 
Она выявила факты неравно
мерного распределения продук
тов между предприятиями об
щественного питания, бесконт
рольность со стороны руковод
ства «Общепитом» за их выбор
кой с мясокомбината. Так, в 
октябре в столовую городской 
восьмилетней школы поступило 
702 кг мяса, а в среднюю шко
лу № 1 .— 661 кг., хотя в 
восьмилетней более чем на сот
ню учеников меньше. Диспро
порция в распределении этого 
продукта и среди рабочих сто
ловых. Явно завышены постав
ки мяса в столовую райпотреб
союза, ДСУ-6, мясокомбината.

Не лучше и с распределени
ем субпродуктов. Детям нравят
ся приготовленные из них блю
да, а в октябре их отпустили в 
среднюю школу № 1 всего 30,5 
кг, в восьмилетнюю — 69 и в 
среднюю № 2—100 кг. Нерав
номерность и в отпуске колба
сы. в столовую ремтехпредпри- 
ятия выдано за месяц 150 кг, 
в Калинино — 181, а в другие 
Н чуть ли не в два раза мень
ше.

Директор мясокомбин 
Ю. В. Пинежанин отметил, 1 
грузчики из «Общепита» об; 
ко не знают, какое количес 
Продукции должны получи 
Поскольку бланк доверенно' 
чистый — сколько дадут, сто 
ко и запишут. Контроль же 
отпуском фондовых мясол 
Дуктов мясокомбинат ведет 
Квартально, а не по м есяцам

Г. А. Елисеева безоговороч
но признала свою вину в том, 
что упустила из-под контроля 
выборку фондов с мясокомби
ната. Понадеялась на товарове
дов и кладовщиков, в результа
те чего сложилась такая небла
гоприятная ситуация. Но разве 
товароведы не компетентны в 
вопросах получения продукции 
и распределения ее между пред
приятиями общественного пита
ния? Ведь это . их прямая обя
занность, которую, к сожале
нию, не выполняют по-насто- 
щему.

В столовых И. А. Пятуниной 
работники объяснили просто: 
мяса в октябре давали много, 
они готовили полуфабрикаты, 
фарш на продажу всем, кому 
надо, и за это никто «не одер
нул».

Так бесконтрольность поро
дила критическое положение. 
Сейчас все фондовые остатки 
уйдут на обеспечение столовых 
учебных заведений. А что дать 
в рабочие столовые? Одна оста
ется надежда: в сельских сто
ловых — на колхозы и совхо
зы, в городе — на подсобные 
хозяйства предприятий, где они 
есть.

В снабжении мясом своих 
столовых нередко помогают 
колхозы «Великодворье», име
ни Ленина, совхоз «Тотем- 
ский». Руководители этих хо
зяйств правильно понимают за
дачу по улучшению организа
ции питания колхозников, ра
бочих и школьников. Этого не
льзя сказать о колхозах «Ро
дина», «Мосеево», «Красное 
знамя», где не считаются с 
нуждами «Общепита», хотя 
прекрасно знают, что- фонды не
велики. Ссылка на то, что мя
со, сданное «Общепиту», не за
считывается в план, неубеди
тельна. Разве хорошее настро
ение животновода, механизато
ра после сытного и вкусного 
обеда не важнее каких-то десят
ков килограммов незасчитанной 
в план продукции? От хороше
го обеда в прямой зависимости 
производительность труда.

Г. А. Елисеева заверила, что 
впредь станет строже контроли
ровать использование н выбор
ку фондовых мясопродуктов. 
Планово - бюджетная комиссия 
райисполкома со своей стороны 
решила установить ежемесяч
ный жесткий контроль за дей
ствиями «Общепита» по рас
пределению мясопродуктов и 
вернуться к рассмотрению это
го вопроса в первом квартале 
1989 года.

В. КОЗЛОВА) 
наш  корр.

•  Обсуждаем Письмо ЦК КПСС

рттчикк культу ры-
1РУЖЕНШМ ФЕРМ

Есть годовой 1
Наш район досрочно, 

на 3 декабря, выполнил 
план продажи молока го
сударству. Реализовано 
его 19500 тонн. Солид
ный вклад в выполнение 
госзаказа внесли совхоз 
«Тотемский», колхозы 
имени Ленина, «Родина», 
«Великодворье», «Мосее
во». Д о конца года на го
ловной маслозавод по
ступит более 1000 тонн 
сверхплановой продук
ции.

Г. БЕЛЯЕВСКАЯ, 
старший госинспектор 
АПО «Тотемское».

Р и т м
пятилетки

Успешно выполняют планы и 
социалистические обязательст
ва многие операторы машинно
го доения нашего колхоза. Па 
первое декабря в среднем от ко
ровы надоено по 4022 кило
грамма молока, прибавка к уро
вню прошлого года достигла 
559 килограммов. Коллективы 
ферм Исаево, Рязанка, Коровин
ская, Село также перешагнули 
четырехтысячный рубеж и име
ют прирост в производстве мо
лока к прошлогоднему уровню.

Наивысший надой на корову 
за 11 месяцев обеспечила дояр
ка фермы Кашинское Е. А. Куз. 
нецова — 4403 килограмма. Не
много ниже результаты доярок 
М. П. Протопоповой и В. В. Ду- 
леповой (ферма Исаево) —4382, 
Р. А. Немировой (ферма Слобо- 
дино) — 4231 килограмм.

Н. ДУРОВА, 
начальник цеха животно
водства колхоза имени Ле
нина.

Отдел культуры райисполко
ма провел семинар с директо
рами сельских ДК и клубов. 
Почти все руководители учреж
дений культуры района прибы
ли на этот семинар. И не по
жалели — был он интересным 
и позволил почерпнуть много 
полезного, что поможет в рабо
те с людьми.

Заведующая отделом куль
туры Л. П. Мельникова высту
пила перед участниками семи
нара с темой «Работники куль
туры — животноводам». Дей
ствительно, сделать они могут 
многое для того, чтобы поднять 
настроение тружеников ферм, 
вдохновить их на ударный труд. 
Не случайно в Письме ЦК 
КПСС коммунистам, тружени
кам ферм, всем работникам 
агропромышленного комплекса 
страны есть и такие строки: 
«...нужно обеспечить, чтобы 
все, кто работает на фермах, 
ощущали заботу и внимание. 
Нужно повсеместно создавать 
для -них хорошее торгово-быто
вое, медицинское, культурное 
обслуживание...».

Работе агитбригад на фермах 
особое внимание придает и Ш-й 
Всесоюзный фестиваль, что 
проходит по всей стране. Цели 
и задачи, которые ставит фес
тиваль перед учреждениями 
культуры, — улучшить куль
турное обслуживание животно
водов, всех жителей сельской 
местности. Он ставит конкрет
ные задачи перед культпро
светработниками: помочь офор
мить красные уголки на фер
мах, подготовить для животно
водов программы агитбригад,

провести для них устные жур
налы.

Отдел культуры райисполко
ма планирует провести эстафе
ту по обслуживанию животно
водов среди учреждений куль
туры района, а также оформить 
эстафетный альбом, в котором 
и отразит свою работу. На се
минаре директора ДК и клубов 
обменялись опытом работы по 
обслуживанию сельских труже
ников, в частности, животново
дов.

Получили работники учреж
дений культуры на семинаре и 
полезные методические реко
мендации. Так, методист по 
клубной работе А. В. Колыче
ва и режиссер районного ДК 
Вячеслав Погорелов рассказа
ли, как интереснее провести но
вогодний бал, детские новогод
ние утренники. Художествен
ный руководитель Светлана 
Барсукова выступила с реко
мендациями по организации ху
дожественной самодеятельнос
ти, а Лариса Рудешко дала ре
комендации по проведению пра
здника «Играй, гармонь!».

Заместитель председателя 
райисполкома В. П. Спажев от
ветил на вопросы работников 
учреждений культуры, помог 
разобраться в их проблемах.

Семинары решено проводить 
ежемесячно, чтобы работники 
сельских учреждений культуры 
действительно ощущали мето
дическую помощь из центра 
района.

г А. КАОЛИНА,
инспектор отдела культу
ры райисполкома.

-----------------------------Весне навстречу

ЗАБОТ ХВАТАЕТ
В ремонтных мастерских колхозов н совхозов района про

должается подготовка техники к весенней посевной кампании. 
Создаются звенья по вывозке органических удобрений, ремон
тируется почвообрабатывающая техника.

Наш корреспондент встретился с передовым механизатором 
совхоза «Тотемский» Н. А. Шурухнным и попросил расска
зать, как, на его взгляд, идут дела в хозяйстве.

— Николай Алексеевич, 
уборка урожая, вспашка зяби 
— этап давно пройденный. Де
кабрь вроде бы не такой уж и 
напряженный месяц. Наверное, 
можно немного расслабиться?

— Конечно, это не посевная 
и не уборочная, но дел хватает 
с избытком и зимой. Причем 
всем: и механизаторам, и жи
вотноводам. Надо технику ре
монтировать, органические удо
брения запасать, с отдаленных 
участков корма к фермам до
ставлять. И все важно, неот
ложно.

— А что в этом плане уже 
сделано или делается?

— Хорошо нынче в хозяйст
ве поработали на подъеме зя
би. Осенью вспашку провели 
более, чем на 850 гектарах. 
Выполнили план по севу ози
мых. Поставили на хранение 
технику.

— При разговоре с земле
дельцами одной из причин не
урожая нынче они считают за
сушливое лето. Осенью вы то
же работали на комбайне. Ка
ковы ще намолоты?

—Похвастаться особо нечем. 
Если в прошлом году я намоло
тил около 500 тонн зерна, то 
нынче примерно тонн на 200 
меньше. Не удалось избежать

ИНТЕРВЬЮ В НОМЕР

потерь. В среднем собрали в 
совхозе по 21,7 центнера зерна 
с гектара. Такая урожайность 
нас ни в коей мере не устраи
вает.

— И все-таки, только ли по
года виновата?

— Конечно, и засуха тоже. 
Механизаторы старались, как 
могли, со временем не счита
лись. А вот простои, например, 
из-за нехватки запчастей, случа
лись. Как ни обидно, но и к 
ним стали привыкать. Как это 
рассудить, если такие могучие 
тракторы, как К-701, стоят на 
приколе из-за неимения запас
ного масляного или топливного 
фильтра? Простаиваем не часы 
— дни! Или взять, к примеру, 
соединяющие гидрошланги. И

они для «больших» тракторов 
дефицит.

— Николай Алексеевич, а в 
Каком состоянии закрепленная 
за вами техника?

— Плуг к предстоящей по
севной готов полностью. Зерно
уборочный комбайн поставлен 
на хранение. Летом . его еще 
придется проверить. Заканчи
ваю техобслуживание трактора 
и. по всей видимости, буду вы
возить корма с Сондуги.

— Зайдя в совхозные ма
стерские, я был приятно удив
лен. Чистота, порядок. На 
пол, где стоят тракторы, подсы
паны опилки...

— Условия труда у нас хо
рошие. В помещениях тепло. 
Да и насчет опилок подметили 
верно. Ведь приятно, ког
да состояние рабочего места 
радует глаз. По мере загрязне
ния опилки меняем. Порядок в 
мастерских зависит только от 
самих механизаторов.

— Какова лично Ваша цель 
на предстоящий год?

— У нас, механизаторов, она 
одна: сделать все возможное, 
чтобы избежать потерь урожая. 
Резервы у хозяйства есть и за
висят они не только от погод
ных условий. Вывозка органики 
в достаточном количестве, ка
чественный ремонт техники, 
применение интенсивной техно
логии возделывания культур— 
все это работает на урожай.

Беседу вел
С. ГАЛУШКИН,
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Партийная жизнь и перестройка: позиция коммуниста

«П О Д  АВАНГАРДНОЙ РОЛЬЮ Я ПОНИМАЮ...»
Нынешней осенью на от> 

четиолыЛорпом партийном 
собрании колхоза «Сигнал» 
секретаре!* парткома набра
ли Т. К. К л мгн ну, ранее ра
ботавшую председателем не* 
полком а Мпнмлояского
сельского Совета. Наш кор
респондент встретился с Та
тьяной Константиновной н 
попросил ее ответить на ряд 
вопросов.

— Татьяна Константиновна, 
Пм человек на селе уважае
мый, авторитетный. Работая в 
исполкоме сельского Совета, 
приобрели опыт работы с людь
ми. Как Вы вживаетесь в роль 
секретаря парткома, какова 
Ваша программа?

Пока не приступила к 
обязанностям секретаря парт* 
квма. я не думала, что эта ра
бота настолько сложна. Одной 
на важнейших задач на буду* 
щее считаю вовлечение всех 
коммунистов в активную дея
тельность партийной организа
ции. Чтобы слова «авангард
ная роль коммуниста», не были 
просто словами. Будем рабо
тать над усилением влияния 
партийной организации н а  ре
шение проблем экономического 
и социального развития колхо
за. Мы, коммунисты, должны 
стать проводниками, органи
заторами внедрения новых 
форм п методов хозяйствова
ния.

Моя личная задача на
учиться искусству политическо
го руководства. Хочется добить
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ся того, чтобы больше не гопо- 
рнлн о секретаре парткома, что 
он отвечает за псе и и то же 
время ни за что. Нужно боль
ше аниматы партийным делам: 
политическим, организатор
ским. идеологическим. Б то же 
время надо быть в курсе ре
шения всех хозяйственно - эко
номических проблем, через ком
мунистов настойчиво и повсе
дневно влиять на их исход, до
биваться реального воплощения 
политики пиртни в конкретные 
дела каждого. Задача нелегкая, 
и не все еще я представляю 
четко, но очень надеюсь на 
коллективный разум партийной 
организации.

Наши коммунисты народ 
в основном дисциплинирован
ный. по-серьезному заинтересо
ванный в повышении роли, ав
торитета партийной организа
ции. IIранится мне. что моло
дые прислушиваются к мнению 
старших, опытных коммунис
тов, таких, как В, А. Жданов. 
Л. С. Меньшиков. II II. 111а- 
махов.

К сожалению, есть и нару
шители. Недавно вынуждены 
были обсуждать поведение ком
муниста U. А. Осопского, заго
товителя Устьтолшменского 
сельпо, за пьянку п рабочее 
время.

— Вы сказали об усилении 
влияния партийной организации 
на дела коллектива. Какую 
роль в этом отводите партийно
му активу?

Во-первых. считаю, что 
коммунист, тем более избран
ный а какой-либо орган, дол
жен иметь свою точку зрения, 
четкую партийную позицию, 
быть принципиальным, актиино 
участвовать и обеспечении пы- 
полпенни решений. принимае
мых партийной организацией 
Айтнвист должен быть чуток, 
внимателен к людям, жить их 
заботами, нуждами.

Сейчас в условиях перест
ройки, больших изменений в по
литике, экономике позиции каж
дого просматривается более 
четко. Кто есть кто узнать лег
че.

Например, член КПСС бри
гадир Е. К. Корепнн поставил 
задачу вывести свою бригаду в 
передовые. Инедряя хозрасчет, 
он сам очень тщательно счита
ет доходы и расходы, обсужда
ет спои выводы с работниками 
бригады.

Сейчас правление колхоза 
приняло решение передать 
бригадам землю, закрепить 
бригадиров ответственными за 
обеспеченность .ферм кормами. 
И верю, что такие коммунис

ты-руководители, как Е. Е. Ко* 
репин, обеспечит должный уро
вень руководства. И ферма бу
дет обеспечена кормами, а на 
нолях будет неплохой урожай. 

Думаю, неслучайно коммуни
сты нашей партийной организа
ции рекомендовали Коровина на 
отчетном собрании в состав ре
зерва партийного актива район
ного звена. А районная пар
тийная конфоиенння t избрала 
его членом райкома КПСС.

- Паше мнение о работе 
XXXVI районной партийной 
конференции? Какие выводы 
сделали для себя?

На районной партийной 
конференции в адрес нашего 
коллектива, партийной оргпни- 
апцни было высказано много 
серьезных критических замеча
ний. Мы все замечания обсу
дили на заседании парткома, 
наметили меры по устранению 
недостатков и предложим их 
на рассмотрение общего пар
тийного собрания.

Пообщс предстоит на собра
нии сделать очень серьезный и 
глубокий анализ наших дел. 
Пора псе пещи назвать спонми 
именами, чтобы меньше было 
ссылок на «объективные причи
ны*. Пример п этом нам пода
ли районная партийная конфе
ренция. На многое она меня,

Корпункт сообщает: Юбилейное ЛПУ

В  те сной  в заи м освязи
Учитывая основные зада

чи объединения «Севергаз
пром» по выполнению поста
новлений ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС 
«О морах научно-техническо
го прогресса в народном хо
зяйстве», в Юбилейном 
ЛПУ проводится большая 
работа по решению програм
мы « Интенсифнкпцня-90». 
Разработаны планы внедре
ния новой техники, рациона
лизации и изобретательства. 
Они нашли свое отражение в 
коллективном договоре, а

также в плане социального и 
экономического развития на 
текущую пятилетку.

Разработан план органи
зационно • технических ме
роприятий по обеспечению 
выполнения государственно
го заказа и заданий эконо
мического и социального 
развития Юбилейного ЛПУ 
на текущий год. Админист
рация, партком и профком 
ЛПУ ведут большую работу 
по техническому перепоору- 
жению компрессорной стан
ции, которая направлена на 
улучшении условий труда, 
повышенно его производи
тельности. автоматизации 
производства. На профсоюз
ных конференциях, заседа
ниях совета трудового кол- 
лектина заслушиваются отче
ты руководителей подразде
лений но выполнению про
граммы « Интенсификации» 
ВО». Рационализаторы -МНУ 
вносят заметный вклад в вы
полнение этой программы.

С наибольшим экономиче

ским эффектом (опыте 44 
тыс. рублей) разработали и 
внедрили рацпредложение 
А. 11. Антонов и В. II. Дуд
кин. Суть его в том, что за 
счет усовершенствования 
систем подачи топливного га
за между определенными це
хами отпала необходимость 
в установке дополнительного 
оборудоиания для подогрева 
газа,'

Начальник линейно • .  экс
плуатационной службы Л. А, 
Майков разработал приспо
собление для устранения

утечки газа на запорной ар
мату рб по заглушкам кра
нов. Экономический эффект 
о т  составил 36402 рубли. 
Благодаря разработке и вне
дрению этого предложения 
стало возможным снижение 
расходов газа на производст
венные нужды и снижение 
затрат его на транспортиров
ку.

Выполняются планы но 
техническому перевооруже
нию цехов. Одним из важ
ных мероприятий стало вне
дрение измерительно > комп
лексной системы «Спринт-1 » 
в соответствующих цехах и 
системы «Квант» в службе 
связи.

Большое значение уделя
ется улучшению условий 
труда. Поставлена задача - 
во всех службах иметь обо
рудованные бытовые ком
наты.

II. НИКУЛЬЕВД. 
экономист но планиро
ванию.

ЦЕХ ЗАВОДА
БЕЛОРУССКАЯ ССР. Воз- 

можиость трудиться в полную 
силу не только на эсмло. но в 
зимнее время к ни производст
во получили жители совхоза 
«Жемыслапль» Гродненской об- 
ласти. Здесь открылся подсоб- 
нмй цех, где выпускают для 
Минского часового завода ре
мешки к наручным часам н 
фурнитуру к ним. Оборудова
ние цеха хозяйство закупило у 
предприятии н обучило там же 
часть своих рабочих.

В планах подсобного цеха — 
выпуск корпусов к хрономет
рам нескольких пилон, за т е к  
гилы1аннчсского участка н сбор- 
км электронных блоков часов. 
В четкой работе нового произ
водства в хозяйстве пндпт одну 
из реальных возможностей за- 
крепления молодежи на селе.

НА СНИМКЕ: начальник це
ха внешних оформлений Мин
ского часового айпода Влади-

В КОЛХОЗЕ

мир Гу ткни (в центре) показы
вает приемы обработки корпу
сов часов рабочим подсобного 
цеха.

Фото ТАСС.

Адреса передового опыта
ЧЕРЕПОВЕЦ

С индексом „0ММ
Кувшину и блюду, набору 

для напитков, кухонному и сто
ловому наборам, выпускаемым 
Череповецким ордена Ленина и 
ордена Трудового Красного зна
мени Металлургическим ком
бинатом, присвоен индекс 
«ОМ» (особо модное).

Начат выпуск набора «конст
руктор для взрослых» из кото
рого можно собирать в домят 
них условиях различные круп
ногабаритные металлоконструк
ции (теплицу, стеллаж и др ).

Постоянный поиск расшире
нна ассортимента и улучшении 
качества выпускаемой продув- 
цпн помогли цеху по производ

ству товаров народного потреб
ления значительно увеличить 
объем выпускаемой продукции.

Сейчас ее производится на 
ЛЯ миллиона рублей в год. Че
реповецким посуда 31 наиме
нования. идет li различные ре
гионы страны, и социалистиче
ские и некоторые капиталисти
ческие страны мира,

К 1905 году череновчане 
должны поставить потребите
лям товаров народного потреб
ления в два раза больше, чем 
сейчас. Наиболее перспектив
ные направлении выпуск по
суды с антипригарным покры
тием. выпуск сантехнических 
ванн и раковин, эмалированных 
труб для коммунального хозяй
ства н другие.

Г. МАТВЕИЧЕЙ, 
ж урналист.

„ Интенсифи каци я-90"

•  Чесхояяйственности — бой!
К ДОБРУ — НЕ ПО-ДОБРОМУ

------------Г-----ПО ПИСЬМАМ ЧИТАТЕЛЕЙ---------------------
Читатели нашей газеты не

редко сообщают и газету о 
фангах бесхозяйственного отно
шения к социалистической соб
ственности, народному достоя
нию. 1). II. Илигин из Михай
лины» написал о том, что в их 
Лесопункте реконструировали 
бетонку, на что затрачены 
большие сродства (сметная сто
имость 123 тыс. рублей). Этой 
дорогой пользуются труженики 
колхоза «Память Лепина». Ав
тора ПНСЬМа возмутило варвар
ское отношение к дорого одно
го из трактористов колхоза. На 
ДТ-75 он на полком ходу по
мчался но бетонке так, что из-

под траков куски бетона лете
ли. По и колхозе И. II. 11 лиш
ку не удалось иыяснить фами
лию этого тракториста. Соглас
на с автором письма, что та
ких людей не скрыпать, а на
казывать надо, чтобы другим 
неновадно было портить народ
ное добро.

На .чту же тему пишет пред
седатель женсовета Погоне лен
ского сельского Сонета М, I). 
Щекутьева. Попели деревин 
Залесье долго ждали хороше
го выезда ни исфпльтоиую ав
томагистрали. Мелиораторы 
ПМК-15 построили дорогу и 
сдали оо год назад в хорошем

состоянии. Но по этому отрезку 
пути пролегла трасса выиолки 
древесины Сухонского леспром
хоза. Весной от хорошей доро
ги остались лишь глубокие ко
лен да рытвины-ухабы. Даже 
* скорая помощь» не смогла 
проехать и деревню за тяжело 
больным человеком. Жители 
Залесья (около 100 человек, в 
основном престарелые) требуют 
восстановления подъезда к де
ревне, обращаются зя помощью 
и различные инстанции. Пред
седатель исполкома сельского 
Совета В. А. Женихов неодно
кратно разговаривал с директо
ром леспромхоза Л, Н. Молча- 
конским о ремонте разбитого 
участка дороги, но пока нсо 
безрезультатно.

По как же быть людям? Сно
ва жить в бездорожье по иннс 
лесозаготовителей, тогда как до

асфальта рукой подать? Такого 
быть не должно. Редакции га
зеты и читатели ждут ответ от 
администрации Сухонского лес
промхоза.

Читатель газеты A. II. Ко
роткий сообщает о том, что в 
карьере за рекой Сухоной на* 
л детей металлолом н никто не 
возьмется вывезти его для сда
чи во « Нторчермет*.

Действительно, сельскохо
зяйственные машины, цистер
ны, ходовая часть гусеничных 
тракторов и многое другое бро
шено в песчаный карьер. Ко
нечно, без крана тут не обой
тись, а может и газорезка нуж
на. По ведь прав автор письма, 
что кто-то должен довести дело 
до конца и по-хозяйски отнес
тись к металлолому.

II. 1<(Х)ЛОНА, 
наш корр,

8 декабря 1Шг»ц

например, заставил! лоежпрц. 
по-дру гому

— Сейчас много говору 
разграничении функций варм 
нм\, советских, хозяйствеавц 
органов. Вы имеете опыт 2  
ты в Советах. Как предетц* 
г те решение этих проблем, J  
дучи секретарем парткома? 1 

Да, действительно, 
много идет ра.ичмюрон oft 
Конечно, правильно 
должен заниматься сконм J

/

лом. Партийное комитеты
ДОЛЖНЫ ИЛЛМеНЯТЬ И AYYVjiftfc 
вать советские и хозиПстщ*^
органы. Советы должны
шать все ной росы экони* ,̂ 
КОГО, социального, культ) ц**, 
развития подведомственных ** 
территорий Но для этого в р\. 
них Советов должны бытьсрц 
ства. Не будет их все *  
кончится очередным разтц- 
ром.

Советам нужен сильный 
парат, актив, который был 6* 
способен использовать щ 
функции. Ну и. конечно, бол* 
заметной должна быть ро.% 
коммунистов. Коммунист * 
путат должен быть намного к  
uie по своей принципняльнолв 
настойчивости, честности в и  
полиеннн депутатских 061.1*. 
ноете й.

Многое должна ралгисшль 
изменить политическая рф*. 
ма общества. Я а это верю.

/

Взял интервью
П. НОРИН,

наш корр.
*
я

Как живется 
детям?

ТАКОЕ СКУДНОЕ 

МЕНЮ
■

Пока взрослые реши 
продовольственный вопрос в 
стране, наши малыши, сы
тые н ухоженные, возятся с - 
игрушками или спокойно ■; „ 
спят и своих к|ччмпш Так 
должно быть, потому что об
щество |Ч'И1нло «все луч
шее детям».

Под «всем лучшим» под
разумеваются я продукты 
питания Продукты рдзкооб 
разные и в необходимых а и 
детского организма количе
ствах. Можно понять удив
ленно и беспокойство обо»- 
слюнных контролерш прм 
профкоме Тотемского льно
завода во время |М'Ндчп |  
сентябре и октябре по конт
ролю за качеством силбже 
ни я продуктами питам 
детского сада в поселке Тех- 
стильщиков.

Выяснилось, что м  по
следний год дети в «Фиал
ке» не получали гречневой 
крупы, и течение лета и на 
чале осени не было киселей, 
сухофруктов, овсяных хло
пьев, повидла, компотов. R 
разгар сезона (I) не хватало 
овощей и фруктов, сяуча- 
лнсь перебои а снабжении 
маедом.

В ходе проверок установ
лено, что айны работников 
местного магазина, через ко
торый снабжается детсад. 1 
этом нет. Все. что поступает 
для детей, сразу доставляет- 
ся в садик. Надо отмстить и 
Tti, что мясные п молочные 
продукты, которые тч'тлвы 
от мясокомбинат в мзеюм 
вод, всегда шк'туиамт в дет 
екпй сад вовремя и в сиг 
жом виде, по количеству и 
качеству соответствуют ве
т о .

Напрашивается вощьч' к 
I > у копод и те л ям П рв городно- 
го сельпо: улучшит ли тор 
говлн снабжение детей про
дуктами II КТО UIIII0MT в 
том, что но отношению кле
тям из «Фиалки» не соблю
дается принцип «Все луч
шее,..»?

л. линьком,
член группы народное' 
контроля при Пятов- 
ском сельском Совете.

т . ц и к и и д ,
член группы обществен
ного КОНТРОЛЯ ПрИ Щмф
коме Тотемского льно
заводы.
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И  а  т  р  и  о т
■Страница военно-патриотического воспитания
Воспоминание

В будущем, 1989 году,, 
нашей газете исполняется 
60 лет. Вот что пишет в ре
дакцию ветеран войны и тру
да нз Камчугн И. В. Кука- 

- лов.
I Разлука с близкими»' с ма- 
Ый своей родиной для каждо- 
го человека грустна. Находясь 
отдаленно, хочется знать, а как 
там. дома, чем занимаются зе
мляки, каковы у них дела.

Я работал до призыва в ар
мию в школах Тотемского рай
она учителем в Топорихинской, 
в Анико-Почннковской, послед
ний год перед армией —  в 
Скребеховской.

Дома у меня, в Мосеевском 
сельсовете, остались . мать, 
отец, пятеро братьев, все они 
работали в колхозе.
■Очень хотелось знать, как у 
них идут дела. В письмах все-

С «РАЙОНКОЙ» В ПОЛЕВОЙ СУНКЕ
го не опишешь, а хотелось 
знать о всем районе.

Из армии я послал письмо и 
деньги в редакцию газеты «Ра
бочий леса» с просьбой выпи
сать газету, чтобы она приходи
ла ко мне в Ленинград. Редак
ция ответила, что подписка не 
нужна, что будут высылать га
зету бесплатно. И верно, не 
один год я получал газету «Ра
бочий леса».

Началась война. Воевал на 
Ленинградском фронте. Участ
вовал в боях на многих участ
ках. стоял в обороне Кировско
го завода. Ижорского (Колли- 
но). Была жестокая блокада 
города, но газета «Рабочий ле
са» даже и там находила меня. 
Она лежала в моей полевой 
сумке вместе с другими воен
ными документами.

В свободное время, бывало, 
достанешь газету и много раз 
прочитанное еще раз прочита
ешь. Вспомнятся знакомые лю
ди, места, деревни, Тотьма, и 
как будто побываешь на роди
не.

Прошло много лет, но я и 
сейчас благодарен редакции га
зеты, что она 'так внимательна 
была к нам, фронтовикам, и 
вообще к людям.

Победа всему нашему наро
ду нелегко досталась, завоеван
ный мир мы должны беречь. 
Много можно вспомнить и по
желать молодым, особенно ус
пехов в перестройке.

И. КУКАНОВ, 
ветеран войны и труда.

п. Камчуга.

ДЛЯ ВАС, ВЕТЕРАНЫ!
В соответствии с постановле- 

|нием Совета Министров СССР и 
I ВЦСПС от 12 мая 1988 года 
|Ns 621 «О дополнительных ме- 

vx по улучшению условий жи- 
*1 ветеранов войны и труда* 

'1 июля 1988 года 20-процент- 
1ная надбавка к пенсии по ста
рости ветеранам войны и труда 
(распространена на лиц, награж
денных орденами и медалями 
(СССР за самоотверженный труд 
|и безупречную воинскую служ
ку в тылу в годы Великой Оте
чественной войны при условии, 
(когда мужчины имеют общий 
(производственный стаж 35 лет и 
[25 лет на одном предприятии, в 
Организации, учреждении. •
■  Соответственно — женщинам,

имеющим общий производствен
ный трудовой стаж 30 и 20 лет 
на одном предприятии, женщи. 
нам, имеющим детей (не имею
щим детей нужен стаж 25 лет 
на одном предприятии) 20-про
центная надбавка к государст
венным пенсиям начисляется 
при наличии необходимого об
щего и непрерывного стажа ра
боты, независимо от того, рабо
тали ли они на 1 января \983  
года или позднее. Значит, здесь 
преимущество одно: не нужно 
отрабатывать четыре месяца, 
что было указано при введении 
20-процентной надбавки в 1983 
году.

Далее постановлением Совета 
Министров СССР от 13 июля

К 70-летию Советский власти в Литве

Пролил кровь, Литву освобождая
16 декабря 1918 года в Ли

тве провозгласили Советскую 
власть. Она тогда просущество
вала недолго и была восстанов
лена снова летом 1940 года. А 
через год — война, трехлетняя 
оккупация. В начале июля 1944 
года Советская Армия вступила 
в Литву и вместе с партизана
ми освободила ее от оккупан
тов.

В числе освободителей были 
воины 222-Й стрелковой Смо
ленской Краснознаменной ди
визии. В ней командиром роты 
был лейтенант П. Гущин.

Река Неман — последнее 
большое естественное препятст
вие по пути к Восточной Прус
сии и гитлеровцы тут сильно 
укрепились. Лейтенант Гущин

до Немана не дошел, был ра
нен и направлен в госпиталь. 
Потом он опять воевал, но по
гиб 15 февраля 1945 года.

Указом Президиума Верхов
ного Совета СССР от 24 марта 
. 1945 года лейтенанту Гущину 
Павлу Федоровичу бцло по
смертно присвоено звание Ге
роя Советского Союза.

Мы знаем, что командир ро
ты родился в деревне Латуни1 
ва Гора Тотемского района. 
Есть о нем материалы и в му
зее боевой славы средней шко
лы № 37 г. Вильнюса. Просим 
родных Героя откликнуться.

П. ФРОЛОВ,
заслуженный учитель 
товской ССР.

Ли-

1988 года № 854 установлено, 
что пенсионеры, имеющие необ
ходимый для начисления 20- 
процентной надбавки непрерыв
ный и общий стаж работы, по
лучают ее без четырехмесячной 
отработки, а также не учиты
вая, имеются или нет у них на
грады и медали. Это постанов
ление будет введено в действие 
с 1 января 1989 года.

20-процентная надбавка к 
пенсии по старости начисляется 
только получающим государст
венные пенсии. На лиц, которые 
уже получают ее, эти постанов
ления не распространены, т. к. 
дважды надбавка не назначает
ся.. . -

Н. ЕРЫКАЛОВА, 
заведующая райсобесом.

Никто не забыт, ничто не забыто

ОТКЛИКНИТЕСЬ!
Президиум совета ветера

нов 29-й Полоцкой ордена 
Суворова стрелковой диви
зии. 68-й отдельной морской 
стрелковой и 10-й отдельной 
стрелковой бригад ведет по
иск своих ветеранов-однопол- 
чан и извещает, что в 1989 
году будет организована 
встреча однополчан по мес
там боев дивизии, посвящен
ная 45-летию со дня осво
бождения Белоруссии от фа
шистских оккупантов.

Если в дивизии и брига
дах воевали и служили сол
даты, сержанты и офицеры 
Тотемского района, президи

ум совета ветеранов просит 
их откликнуться и написать 
о себе по адресу: 255770, 
пгт. Бородянка, киевской об
ласти, ул. Парковая, дом 3, 
квартира 44, Балашову Ни- 
колаю Афанасьевичу.

Прошу откликнуться ве
теранов, входящих в состав 
7, 8, 9, 14 армий, участни
ков боевых действий на со- 
ветско - финском фронте в 
период 1939—й 940 годов. 
Мой адрес: 196233, г. Ле
нинград, ул. Орджоникидзе, 
дом 63/2, кв. 5, Степанов 
Виктор Николаевич.

Коротко о себе:, по обра
зованию я историк, поиск 
веду для будущей книги.

Так служ ат наши зем ляки Солдатские письма
П одряд  

благодарности
I  В деревню Медведево на имя 

Кабировой Валентины Алексе: 
(евны. пришло два Благодарст: 
Венных письма от - командиров 
Войсковой части, где служит их 
Вын.
В Саша призван в ряды Совет

ской Армии в ноябре прошлого 
Вода. Спустя пять месяцев ро
дители уже получили Благо
дарственное письмо, а в авгус
т е  — еще одно.

Родители Саши работают в 
совхозе «Север». В их семье 
пятеро детей, и все сыновья. 
Саша первый стал солдатом и 
подает хороший пример своим 
братьям.

Родители рады за сына, а 
мы, . земляки, надеемся, что 
после службы он вернется на 
родную землю. Многие наши 
ребята остались после службы 
работать в совхозе- Думаем, 
что Саша . пополнит семью ме
ханизаторов нашего хозяйства.

А. ВОРОПАЕВА, 
секретарь исполкома Мед- 
ведевского сельского Сове
та.

И на службе пригодилось
Уважаемая редакция! Пишет 

вам с далекого острова Саха
лин воин-пограничник Алек
сандр Тищенко. Призывался я 
в армию из города Иванова, 

' где живут мои родители.
До воинской службы каждое 

лето приезжал я на каникулы 
к бабушке и дедушке в посе
лок Михайловна вашего райо
на. Помогал им косить траву и 
убирать сено, ухаживать за 
огородом. Рыбачил, грибы, яго
ды собирал.

В свободные минуты с осо
бой теплотой вспоминаю то 
время, своего деда, бабусю. 
Очень я благодарен нм за то. 
что научили меня, городского 
жителя, многим навыкам сель
ского труда. Все это мне здесь, 
в армии, очень пригодилось. 
Ведь застава в какой-то степе
ни живет по принципу самооб
служивания: огород есть, скот 
держим, птицу...

Бабушка, Анна Васильевна, 
большая любительница цветов.

Как сейчас вижу: цветы загля
дывают в окна дома с весны до 
поздней осени. Они с дедом 
совсем уже старенькие: ей 73. 
а дедушка, Петр Артемович, 
на год постарше. И что инте
ресно — в один и тот же день 
родились. Пишут, что жители 
поселка не забывают их, помо
гают. если что нужно.

Очень гордятся старички, что 
два внука служат в армия: я 
охраняю границу Родины, а 
Олег — защищает наше голу
бое небо, он служит в частях 
ПВО. Мы охраняем покой на
ших людей, покой бабушки и 
дедушки.

А. ТИЩЕНКО.
о. Сахалин.

р ЛУЖ Б А военнослужащих, 
Y  выполнявших интернациот 

йальныи долг, связана с серь
езными трудностями и повы
шенной опасностью для жизни. 
Поэтому им и их семьям зако
нодательством предусмотрен 
ряд льгот и преимуществ. Вы
полнявшим интернациональный 
долг и семьям погибших, нуж
дающимся в улучшении жи
лищных условий, предоставлено I  право на первоочередное обес
печение жилой площадью. Пос
ле увольнения с действитель
ной военной службы военнослу
жащие. выполнявшие, пнтерна- 
рюнальный долг, имеют также 
Iправо на получение беспроцент
ной ссуды в установленных раз
мерах на индивидуальное жи
лищное строительство. А воен- 
■служащнм, которым установ- 
|лена инвалидность 1 группы,. 
■Редеетявлено право на обеспе
чение жилой площадью вне 
очереди.
■После увольнения воинов с 
■йствительной военной служ
бы законодательством преду
смотрено право на внеконкурс
ное поступление в высшие и 
|средние специальные учебные 
I заведения.
■Военнослужащим. ставшим 
■валидами. предоставляются 

■ и ы  как и для инвалидов 
гВеликой Отечественной войны, 
а том числе: право на получе- 

Fftu бесплатно лекарств по ре- 
■птам врачей, бесплатный про-* 
' Ш  городским транспортом

ф  Наши консультации

ДЛЯ ВАС, „АФГАНЦЫ"
(ЛЬГОТЫ ДЛЯ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ, ВЫПОЛНЯВ

ШИХ ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНЫЙ д о л г  в  р е с п у б л и к е  
АФГАНИСТАН)

(кроме такси) и автомобильным 
транспортом общего пользова
ния в сельской местности в 
пределах административного 
района по месту жительства, 
железнодорожным и водным 
транспортом пригородного со
общения. в автобусах прнгород- 

: ных маршрутов, право на 50- 
процентную скидку ■ по оплате 
жилой площади (в пределах 
норм), занимаемой инвалидами 
и проживающими с ними чле
нами их семей, н другие льго
ты. Для инвалидов предусмот
рены повышенные нормы пен
сионного обеспечения. Пенсии 
по инвалидности назначаются 
им в размерах, предусмотрен
ных законодательством для ин
валидов Великой Отечественной 
войны.

Существенной льготой для 
воинов-интернационалистов яв
ляется то, что время их служ
бы, связанное с  выполнением 
интернационального долга н 
участием в боевых действиях, 
входит, в выслугу лет на пен
сию, назначаемую военным 
служащим, засчитывается на 
льготных условиях — нз рас

чета один месяц службы затри 
месяца.

Родителям, женам, нетрудо
способным детям военнослужа
щих. погибших или умерших 
вследствие ранения, контузии, 
увечья или заболевания, полу
ченных в боевых действиях, ли
бо при исполнении иных обя
занностей воинской Службы в 
период выполнения интернацио
нального долга, выплачиваются 
единовременные пособия в ус
тановленных размерах. Кроме 
того, для этих семей предусмо
трены льготные условия назна
чения н выплаты пенсий по слу
чаю потерн кормильца. При 
этом пенсия жене назначается 
по достижении ею 50-летнего 
возраста, а учащимся детям 
пенсия выплачивается до окон
чания среднего или высшего 
учебного заведения, но не доль
ше 23-летнего возраста.

Жилая площадь, занимаемая 
семьями погибших военнослу
жащих. получающих пенсию в 
связи с лотерей кормильца* оп
лачивается в половинном раз
мере квартирной .платы, а из
лишняя жилая площадь (до 15 
кв. метров)— в одинарном раз

мере. Им предоставляется 50- 
процентная скидка при оплате 
коммунальных услуг.

Пенсионерам — женам и ро
дителям погибших военнослу
жащих эти льготы по оплате 
жилплощади и коммунальных 
услуг предоставляются незави
симо от вида получаемой ими 
пенсии.

Все уволенные с действи
тельной военной службы имеют 
преимущественное право на 
обеспечение по месту работы 
путевками в санатории, профи
лактории и дома отдыха. Инва
лиды. при наличии соответст
вующих медицинских показа
ний, Пользуются правом на 
обеспечение вне очереди бес
платно протезированием н на 
получение легкового автомоби
ля с ручным управлением.

Документами, на основании 
которых предоставляются льго
ты. является свидетельство о 
праве на них. А военнослужа
щим. которым установлена ин
валидность. выдается удостове
рение о праве на льготы.

Семьям военнослужащих и 
других лиц. погибших при вы
полнении интернационального 
долга, предусмотренные законо
дательством льготы предостав
ляются на основании справок 
установленной формы, выдавае
мых районными отделами соци
ального обеспечения.

Н. РЫЧКОВА, 
помощник прокурора райо
на.

БЕЛОРУССКАЯ ССР. Руку 
лоужбы протянули рабочие 
Минского тракторного завода 
бывшему воину-интернациокл- 
лнету Геннадию Бровко — ме
ханизатору нз Докшиц. Чтобы 
помочь ему быстрее вернуться 
к любимой работе после тяже
лого ранения, они изготовили 
ручное управление к трактору 
«МТЗ-82» и в свое свободно; 
время собрали машину.

НА СНИМКЕ: Геннадий 
Бровко только что получил но
вую машину.

Фото ТАСС.
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ПЕРВЫЙ АРХЕОЛОГ Т0ТЕНСК0Г0 КРАЯ
(Продолжение.
Начало в М  140).
В 1936 году Н. А. Черни- 

цын вместе с краеведом и ху
дожником Е. И. Праведники* 
вым открыл стоянку древнего 
человека у хутора Ясная По
ляна, недалеко от деревнн Че- 
репаннха. на высоком песча
ном берегу реки Сомбал. Не
большие раскопки на этой гря
де у дороги в Тнксненскую во
лость принесли интересные на
ходки — кремневые вкладыши 
для стрел нз темно-красного н 
серого камня, который иногда 
называют «краеугольным кам
нем нашей истории». Действи
тельно, кремень был тем необ
ходимым человеку материалом, 
который впоследствии заменило 
железо, а находки своеобраз
ных кремневых изделий почти 
всегда точно указывают на ме
сто древнего поселения людей. 
Крестьяне нз Черепаннхн ис
пользовали песчаную гряду для 
хранения картофеля н во вре
мя копки погребных ям неред
ко в чистом мелком песке на
ходили узкие и острые пла
стинки нз кремня, необычность 
которых заставляла их сохра
нять. Узнав о «музейщиках», 
кто-то показал «кремешки» 
Черннцыну и отвел его на ме
сто находок.

В 70-х годах на Яснополян
ской стоянке работал археоло
гический отряд под руководст
вом С. В. Ошибкиной. но гря
да к тому времени была уже 
частично уничтожена карьером. 
Тем не менее раскопки были 
плодотворными. Вот их резуль

таты: установлено, что поселе
ние людей существовало на 
этом месте продолжительное 
время в конце и тыс. до н. э., 
найдено более сотни кремневых 
орудий и два кострища. Инте
ресно, что от стоянки до Су
хоны около километра, и Чер
ннцыну было непонятно, поче
му люди жили не на самой ре
ке. Теперь найдено объяснение 
и этой археологической загад
ке: оказывается, примерно с 10

до 5 тыс. до н. э. в до
лине верхней Сухоны существо
вало огромное озеро, образо
вавшееся после таяния послед
него оледенения Северной Ев
ропы. Остатком этого после
ледникового водоема, букваль
но кишевшего рыбой, сейчас 
является Кубенское озеро, а в 
те далекие времена Сухона вы
текала нз озера в районе меж
ду Усть-Печеньгой и ТотьмоЙ. 
Следовательно, люди на Ясно
полянской стоянке жили на бе
регу озера, затем постепенно 
спущенного все время удлиняв
шейся Сухоной.

Николай Александрович от
носил Яснополянскую стоянку к 
эпохе позднего неолита, но со
временные раскопки позволили 
считать ее мезолитической. На 
каком основании? Известно, что 
в неолите люди уже умели из
готавливать глиняную посуду и 
кремневые наконечники стрел, 
а на стоянке ни того, ни друго
го найдено не было. Основны

ми находками тпм были не
большие острые вкладыши, нз 
которых изготавливались со
ставные наконечники стрел, 
острогов для лучения рыбы и 
копий для охоты на зверя.

Еще одна стоянка эпохи ме
золита была найдена Черницы- 
ным около деревнн Любавчнха, 
напротив Устья Печенгского на 
песчаной гряде, похожей на Яс
нополянскую. Однако проис
хождение этого скопления пес

ка несколько иное —- по-види
мому, некогда здесь был ост
ров посредине могучей Прасу- 
хоны. Потом река ушла в сто
рону. а остров остался «на су
ше». Планомерных раскопок на 
Любавчихннской стоянке не ве
лось н пока не ясно, какие 
«сокровища» хранит в себе эта 
земля. Николай Александрович 
тоже в свое время ограничился 
лишь сбором тех кремневых 
орудий, что нашлись непосред
ственно на поверхности почвы, 
но среди них оказались сразу 
три нуклеуса или ядрища. по
хожие на большие очиненные 
карандаши. Жители мезолити
ческих стоянок использовали их 
для откалывания тонких плас
тин, и поэтому встречаются яд
рища очень редко.

Тотемский край, благодаря 
усилиям Н. А. Черницына, ока
зался буквально усеян наход
ками неолитической эпохи. Че
репки глиняной посуды с ха
рактерным орнаментом из то

чек и полосок, кремневые стре
лы и ножи, скребки и проколки 
при внимательных и целена
правленных поисках встреча
лись, хоть и не повсеместно, но 
довольно часто. Годы занятий 
археологией давали Николаю 
Александровичу возможность 
определить с достаточной точ
ностью — жили на этой реке, 
на этом берегу, на этом хол
мике люди в неолите или нет? 
После его изысканий стало яс
но, что в 3 — 1 тыс. до и. э. в 
основном были заселены доли
ны рек так называемого «То
теме кого центра слияния», где 
На относительно небольшом от
резке в Сухону впадают Царе
ва. Песья Дейьга, Леденьга, 
Еденьга и Старая Тотьма.

Одной из самых любопыт
ных неолитических стоянок, от
крытых Н. А. Черницыным, яв
ляется так называемый Круг
лей — плоский мыс при впаде
нии в Сухону небольшого ручья 
на восточной окраине города 
Тотьмы. К сожалению, террито
рия стоянки сейчас застраива
ется частными домами и .отво
дится под огороды, а ведь на 
Круглеце до сих пор сохраня
ется мощный культурный ■ слой 
неолитической стоянки из серо
го песка с прослойками углей 
от костров, может быть, столе
тиями согревавших здесь лю
дей. Памятник этот опять же, 
к сожалению, никак не исполь
зуется в туристическом и экс
курсионном плане — а ведь тут 
наглядно можно рассказать ин
тересующимся о древнейшей 
истории нашего края буквально 
не выходя за пределы города.

А. КУЗНЕЦОВ,
д. Устье.

(Окончание следует).

Ю б и л е й  к р а е в е д а

СПОРТИВНЫЕ ЛОТЕРЕИС п о р т

Т е н н и с
Недавно подвели итоги 

личного первенства по на
стольному теннису, который 
показал, что есть у нас спо
собные теннисисты, да и лю
бители этого вида спорта. 
Победителем соревнований 
стал учащийся 10-го класса 
средней школы Nv 2 В. Дур
нев. 11а втором месте — В. 
Мнгнн нз профессионально- 
технического училища, на 
третьем — Н. Мокроусов нз 
орса Тотемского леспромхо
за.

Очень сожалеем, что не 
принял на этот раз участия 
в соревнованиях чемпион 
района И. Г. Слободин. Да 
и участников вместо десяти 
было всего шесть.

А. ПЕШКОВ, 
председатель райсовета 
ДФСО.

О  А ПОСЛЕДНИЕ два года
^  увеличилось число люби

телей, участвующих в спортив
ных лотереях, проводимых в 
нашей стране Главным управ
лением спортивных лотерей 
Госкомспорта СССР. Введена 
новая числовая лотерея «6 из 
45», а с 1987 года — лотерея 
«Спортпрогноз» для любителей 
прогнозировать исход встреч 
команд по футболу, хоккею и 
другим игровым видам спорта. 
Играющим предложено за 2 — 
3 недели до типажа угадать ис
ход встречи 1$ пар команд, 
участвующих в соревнованиях в 
день проведения очередного ти
ража, как правило, в субботу 
и воскресенье.

Список команд, участвующих 
в тираже, объявляется Главным 
управлением спортивных лоте
рей в газете «Советский спорт» 
за три недели до тиража, что 
дает возможность участвовать 
в лотерее «Спортпрогноз» жите
лям и отдаленных сельских 
районов, которые во избежание 
опоздания частей «БВ» к ука

занному ими тиражу должны 
опустить части билетов за две 
недели в ящики «Спортлото» 
или отправить их почтой.

В лотерее «Спортпрогноз» 
условиями проведения спортив
но-числовых лотерей обусловле
но, что выигрывает тот, кто 
правильно угадал исход встре
чи 13, 12 и И  пар команд в 
одном варианте, а если угада
но в нескольких вариантах в 
билете, то сумма выигрыша 
увеличивается. В настоящее 
время реализуются билеты на 
три варианта заполнения стои
мостью 92 копейки и до 1 ап
реля 1989 года в нашей облас
ти будут продаваться билеты 
стоимостью 1 руб. 82 коп. для 
заполнения их на 6 вариантов.

В прошлом году в лотерее 
«Спортпрогноз» жители облас
ти правильно предсказали 6125 
исходов встреч, сумма выигры
шей по которым составила 124 
тыс. руб. За 10 месяцев этого

года в лотереях «6 из 45» и 
«5 из 36» вологжане угадали 
19227 вариантов и выиграли 
свыше 223 тыс. руб., в лотерее 
«Спортпрогноз» — 2747 исхо
дов встреч и выиграли свыше 
60 тыс. руб. Два любителя ло
тереи «5 нз 36» из Вологды 
выиграли по 10 тыс. руб.

В будущем году в нашей об
ласти впервые будут поступать 
в продажу билеты лотереи 
«Спринт» специального выпус
ка. Стоимость билета — один 
рубль. В этой лотерее будут 
разыгрываться в два раза боль
ше автомашин, а также четы
ре выигрыша по 5000 руб., 
шесть выигрышей по 1000 руб. 
и в два раза больше выигры
шей от одного до 25 РУ б., чем 
в сериях лотереи «Спринт», 
стоимость билетов которой 50 
копеек.

Ю. ЖУКОВ, 
нач. областного управле
ния спортивных лотерей.

•  Досуг активный, 
творческий
В гостях — 
рок-группа

В нашем районе побывала 
рок-группа «Кинематограф» из 
Новгородской областной филар
монии. Выступала она в район- 
ном Доме культуры, в ДН сов
хоза «Тотемский». Принимали 
зрители коллектив очень тепло.

Коллектив этот сложился не
давно — три —четыре месяца 
выступают артисты в том сос*,ъ j  
таве, который прибыл в Тоту ж 
му, но чувствуется, что музы
канты нашли друг друга и их 
союз должен быть продолжи
тельным. Участника рок-группы 
лауреата международных кон
курсов в Гаване и в Сопоте 
композитора Сергея Тараненко 
тотьмичн уже знают, он приез
жал в Вологодский край с дру
гим коллективом. И вот снова 
порадовал нас исполнением пе
сен из кинофильма «Иро
ния судьбы, или С легким па
ром».

Принимает в концерте рок- 
группы участие и юная певица 
Н. Никифорова, а также. В. 
Преображенский, автор песен 
на музыку К. Шаненковр.

Д. АЛЕКСАНДРОВА.

На сцене — «ЛИНА»
Многие зрители — тотьмичн 

уже познакомились с вокально- 
инструментальным ансамбле! J  I 
под лирическим названием -чр 
«ЛИНА». Его участницы—де
вочки, которые учатся в сред
ней школе М  2. Алена Осов- 
ская — на ударных инструмен
тах играет, ее одноклассница 
Нина Перепелица — соло-гита
ра, Люба Воробьева — бас-ги
тара. Все они учатся в восьмом 
классе и только Лена Снегире
ва, что играет на клавишных 
инструментах, — ученица деся
того класса.

Ансамбль, хоть и создан не
давно. но не раз выступал 
на районной сцене — и небез-. 
успешно. Привлекает зрителей 
уже и то, что в него входят 
только девочки. А это необычно 
не только для Тотьмы, но ред
кость и вообще в стране.

Любят девочки встречаться и 
с тружениками села, лесных 
поселков. Их уже знают зри
тели Усть-Еденьги, Погорелом 
и других деревень.

Л. ВОРОНЯЕВА.

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ДЕКАБРЕ

Неблагоприятные по геофи
зическим факторам дни — 0,
15, 22, 24, 30.

Редактор
В. К. ДУРОВ.

♦  Поздравляем!
Маниловский сельсовет, 

д. Соколово, 
МЕНЬШИКОВУ 

Борису Владимировичу.
Поздравляем с 60-летием И 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья, счастья 
и долгих лет жизни.

Меньшиковы, Ерохины.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ» 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
8 декабря — индийский ху

дожественный фильм «Созданы 
друг для друга» (2 серин). Се
ансы: в 16 (детский), 18.30, 
21.10.

9 — 10 декабря — индийский 
художественный фильм «Бан
кир Маргайя» (2 серии). Сеан
сы: в 16, 18.30, 21.10.

Фильмы малого зала можно 
узнать по автоответчику — те
лефон 2-12-11.

Тотсмская нефтебаза извеща
ет, что ввиду инвентаризации 
28, 29 н 30 декабря работать 
не будет. Эти дни переносятся 
на субботы 10, 17, 24 декабря.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ,

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложен нефтепровод 

УСА—УХТА—ЙРОСЛАВЛЬ
По нему производится транспорт нефти под Высоким да

влением. Для обеспечения его Сохранности и пожарной без
опасности установлена ОХРАННАЯ ВОНА На расстоянии 
50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и границ 
его объектов. В охранной зоне нефтепровода без письменно
го согласования с Управлением Северными магистральными 
нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, произво
дить строительные и монтажные работы, располагать поле
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
и т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители щ>едприятнй, организаций, колхозов, сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово из Тотьмы 2-21-00, через КС 
2-10-71; Нюксеница — 2-14-39.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.

•  • • • • •
10 декабря с 11 часов в магазине «Детский мир» прово

дится ЕЛОЧНЫЙ БАЗАР. Приглашаем всех желающих посе
тить его и приобрести новогодние украшения.

Спортивно-технический клуб 
Производит набор на курсы во
дителей транспортных средств 
категории «В» (легковых авто

мобилей). Организационный на
бор — 15 декабря, в четверг, 
в 18 часов по адресу: г. Тоть
ма, ул. Ленина, д. 48.

Правление колхоза име
ни Ленина выражает глубо
кое соболезнование Рычко
вой Галине Васильевне, род
ным и близким по поводу 
смерти

РЫЧКОВА 
Николая Егоровича.

Администрация Тотем
ского автопредприятия вы
ражает глубокое соболезно
вание Шамахову Петру 
Александровичу по поводу 
безвременной смерти матери 

ШАМАХОВОИ 
Валентины Петровны.

Коллектив работников То
темского СПТУ-47 выража
ет глубокое соболезнование 
Попову Николаю Михайло
вичу по поводу смерти ма
тери

ПОПОВОЙ 
Анфисы Федоровны.

Коллектив ПМК-15 вы
ражает глубокое соболезно
вание Попову Валентину 
Михайловичу по поводу 
смерти матери ;

ПОПОВОЙ 
Анфисы Федоровны.

Выражаем глубокое собо- Кузьмичу по поводу смерти 
лезиоваиие Перепелице Ан- отца, 
тонине Ивановне и Василию Соседа.
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